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O prefeito de Niterói, Axel 
Grael, destacou que o esporte 
é uma oportunidade de cons-
trução de futuro para crianças 
e adolescentes.
“Esse é um dia histórico para Ni-
terói e para o esporte. A cidade 
vem avançando muito. Temos 
atuado de forma a levar a cada 
uma das regiões um equipamen-
to esportivo e o importante é 
que, em cada um desses lugares, 
a gente vai ter uma equipe traba-
lhando para atrair a juventude e 
a criançada para se iniciarem em 
atividades esportivas.
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Além de 
Copacabana: 
veja onde 
passar o 
Réveillon no 
Rio de Janeiro

O Réveillon do Rio de 
Janeiro é um dos mais fa-
mosos do mundo. Todo 
ano, a cidade recebe mi-
lhares de turistas de ou-
tros estados e países para 
ver a conhecida queima 
de fogos na praia de Co-
pacabana. 
A prefeitura do Rio anun-
ciou recentemente que, 
em 2023, a explosão dos 
fogos de artifício terá 
duração de 12 minutos. 
Além disso, haverá pal-
cos com atrações em mais 
nove pontos da cidade: 
Praia do Flamengo, Par-
que de Madureira, Penha, 
Ilha do Governador, Se-
petiba, Paquetá, Bangu, 
Ramos e Praça Mauá.
As festas de Ano-Novo 
nas praias do Rio podem 
ser comemoradas tanto 
de forma gratuita, na pró-
pria orla, como em festas 
privadas, em quiosques. 
Para quem prefere ficar 
no meio do povo, é inte-
ressante levar um cooler 
com bebidas e alimentos, 
já que os vendidos por 
ambulantes ficam com 
um preço mais salgado 
nesse evento.
Outros 3 lugares bastante 
procurados para passar a 
virada de ano são: Barra 
da Tijuca, Alto do Vidi-
gal, Morro da Urca e Pão 
de Açúcar.

Alunas da Faetec de Niterói 
desenvolvem projeto de 

Casa Bio-Flutuante

Racismo ambiental no Rio de 
Janeiro: população negra é mais 
vulnerável a desastres climáticos

Niterói inicia vacinação 
da dose de reforço 
contra a covid-19

Petrobrás inicia estudo para 
obter licença de termelétricas 

no polo GASLUB

Alunas Ana Caroline Bar-
roso, Íris Souza e Paolla 
Melo do curso do ensino 
médio técnico de Edifi-
cações na Escola Técnica 
Estadual Henrique Lage, 
em Niterói, pertencente 
à Fundação de Apoio à 
Escola Técnica (Faetec), 
propuseram uma abor-
dagem inovadora para a 
construção sustentável, 
focando na redução dos 
impactos ambientais da 
construção civil, especial-

mente o desmatamento.
O projeto destaca a ins-
talação de construções 
sobre as águas, evitando 
a necessidade de des-
matar áreas verdes para 
preparação do terreno. 
Além disso, enfatiza a 
importância do uso de 
fontes renováveis de 
energia para atender às 
demandas energéticas, 
promovendo assim a 
sustentabilidade.

A população negra da 
Região Metropolita-
na do Rio de Janeiro 
é mais vulnerável a 
desastres climáticos, 
como enchentes e 
ilhas de calor, devido 
a uma série de fatores, 
como falta de sanea-
mento, qualidade da 
água, moradias irre-
gulares e áreas verdes.
A população negra re-
presenta a maioria da 

população em domi-
cílios irregulares, em 
áreas de risco e com 
acesso a saneamento 
básico precário.
O Mapa das Desigual-
dades 2023, realizado 
pela Casa Fluminense, 
mostra que a popu-
lação negra é a mais 
afetada por uma série 
de indicadores rela-
cionados ao racismo 
ambiental.

A Prefeitura de Niterói 
iniciou na segunda-feira 
(11) a vacinação da dose 
de reforço com a biva-
lente, contra a covid-19, 
para pessoas com 60 
anos ou mais e imuno-
comprometidos acima 
de 12 anos de idade, que 
tenham recebido a últi-
ma dose do imunizante 
há mais de 6 meses.
De forma prática, a va-
cina pode ser agendada 
pelo aplicativo Colab. 

Para realizar o agenda-
mento, é preciso baixar 
o aplicativo Colab que 
está disponível gratui-
tamente na Play Store 
(Android) e App Store 
(iOS) e realizar o passo 
a passo de cadastro. O 
aplicativo também ofe-
rece a opção de remar-
car a data e horário da 
vacinação, caso a pessoa 
não consiga comparecer 
no dia agendado.

A Petrobrás faz novos 
movimentos para ti-
rar do papel o projeto 
de construção de um 
parque termelétrico 
no Polo Gaslug (anti-
go Comperj), em Ita-
boraí (RJ). A empre-
sa na segunda-feira 
(11), em publicação 
no Diário Oficial da 
União, que iniciou a 
elaboração do Estudo 
de Impacto Ambien-
tal (EIA) para reque-

rimento da licença 
prévia do empreen-
dimento, que terá ca-
pacidade total de 1,8 
GW com operação à 
gás natural oriundo 
da Unidade de Pro-
cessamento de Gás 
Natural (UPGN) da 
Rota 3.
A ideia da Petrobrás 
é participar do Leilão 
de Energia Nova, que 
deverá ser realizado 
em agosto de 2024.

O Centro Cultural Correios RJ abre a 
exposição ‘Do Gibi aos Quadrinhos 

A Cia Down Dance mostra 
que o preconceito se desfaz 
com arte e que não existem 
limitações que nos impeçam 
de viver e de buscar nossos 
sonhos. Composta por 15 bai-
larinos PCD, a grande maio-
ria com síndrome de down, a 
companhia apresentará o es-
petáculo inédito “Meu Mun-
do Down”, idealizado, dirigi-
do e coreografado por Allan 
Lobato, dia 20 de dezembro, 

às 19h, no Teatro Vannucci, 
Shopping da Gávea.
O espetáculo de 100 minutos, 
apresentará números de dan-
ça de salão, com coreografias 
em duplas, trios e coletivas. 
Em cena, os bailarinos vão 
contar um pouco da trajetó-
ria da companhia, uma das 
primeiras do estado dedicada 
ao trabalho com pessoas com 
deficiência, por meio dos nú-
meros de dança.

Meu Mundo Down

A Secretaria de Educa-
ção de Macaé promo-
ve hoje (13) e amanhã 
(quinta-feira/14), no 
auditório do bloco B 
da Cidade Universitá-
ria de Macaé, o semi-
nário regional “Sistema 
de Justiça e Educação 
Inclusiva - Desafios e 
Perspectivas”. A aber-
tura será às 14h, com a 
presença dos represen-
tantes do Ministério 
Público, Bruno Cavaco 
e Lucas Bernardes, e re-
presentantes da Defen-
soria Pública, Marina 
Lopes e Maísa Sampaio. 
O evento reunirá mem-
bros do Judiciário e ges-
tores da Educação de 
Macaé, Rio das Ostras, 
Carapebus, Quissamã, 
Casimiro de Abreu e 
Conceição de Macabu.
Também haverá a par-
ticipação de gestores 
das pastas da Saúde e 
Assistência Social. Na 
quinta-feira (14), os 
seis municípios presen-
tes apresentarão seus 
painéis. As inscrições 
gratuitas e abertas ao 
público poderão ser 
feitas, até a abertura do 
evento, através do link 
disponível no Portal da 
Prefeitura de Macaé.

Divulgação

Divulgação

Tânia Rêgo/Agência Brasil Divulgação

Divulgação

Com curadoria de Pau-
la Ramagem e Raphael 
Gomide, a exposição 
vem mostrar que os 
quadrinhos estão em 
todas as regiões, com 
personagens que repre-
sentam as características 
históricas e sócio-cultu-
rais brasileiras
O Centro Cultural Cor-
reios RJ abre a exposição 
‘Do Gibi aos Quadri-
nhos – Os Super Heróis 
Brasileiros’, no dia 21 de 
dezembro, com curado-
ria de Paula Ramagem e 
Raphael Gomide, mos-
trando a importância 
do quadrinho nacional 
e a qualidade de pro-
dução dos personagens 

de super-herois que, ao 
contrário do que se pos-
sa pensar, são ricos em 
características regionais, 
diversidade, sustentabi-
lidade, empoderamento 
e ancestralidade, exis-
tindo já há dois séculos 
e povoando as imagina-
ções de todas as idades. 
A mostra poderá ser 
visitada de 21.12.23 a 
24.02.24, na sala A, 3º 
andar, de terça a sábado, 
das 12h às 19h, onde, 
além da apresentação 
dos personagens, os visi-
tantes poderão participar 
de visitas guiadas, pales-
tras e conhecer os novos 
lançamentos nessa área 
que atrai todas as idades. 

Divulgação
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parte das obras da Concha Acústica
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Desenvolvimento Social e Fundação Leão XIII 
oferecem isenção de 2ª via de documentos

No evento de encerra-
mento de ano do Progra-
ma Aprendiz  no Ginásio 
do Clube Canto do Rio, 
no Centro de Niterói, no 
último final de semana. 
Todos puderam apre-
ciar a evolução artística 
dos alunos, em uma bela 
combinação de arte, cul-
tura e educação. O públi-
co assistiu apresentações 
dos grupos de referên-
cia: Orquestra e Coro 
Infantojuvenil Aprendiz, 
Orquestra Experimental 
Aprendiz, Orquestra de 
Sopros Aprendiz, além 
do Coro e Orquestra 
Aprendiz Musical – que 
interpretaram um reper-
tório variado, do popular 
ao erudito.
O Prefeito Axel Grael 
se emocionou. “É muito 
emocionante a gente ver 
as apresentações dos alu-
nos. Quero parabenizar 
cada um dos nossos inte-
grantes e dizer que o de-
safio que nós assumimos 
é muito grande. Tínha-
mos certeza que tinha 
tudo para dar certo, mas 
a caminhada é cheia de 
desafios – que fomos su-
perando, um a um. Hoje 
temos 7000 jovens par-
ticipando do programa, 
instrumentos com a qua-
lidade que esses músicos 
merecem, e estamos fa-
zendo as obras para ter-
mos as instalações para 

que o Aprendiz funcione 
da melhor forma. Temos 
encontrando nas escolas 
a receptividade necessá-
ria para que o programa 
possa se desenvolver. 
Vamos continuar cres-
cendo e buscando fazer 
com que o talento de 
cada um desses jovens 
tenha chance de aflorar 
e, com apoio do Apren-
diz Musical, eles tenham 
a oportunidade de seguir 
por esse caminho, caso 
queiram. São ações para 
que os talentos da cidade 
sejam cada vez mais co-
nhecidos”, disse Axel.
O Programa Aprendiz 
Musical é um dos maio-
res programas sociais 
de desenvolvimento por 
meio da arte do país. É 
uma iniciativa mantida 
pela Prefeitura de Nite-
rói, por meio da Secre-
taria Municipal de Ações 
Estratégicas e Economia 
Criativa, em parceria 
com a Secretaria de Edu-
cação.
A missão do Aprendiz 
é promover a educação 
musical para crianças 
e jovens de até 24 anos 
de idade com aulas de 
iniciação musical, canto 
coral, instrumentos de 
sopros, cordas e percus-
são, além de numerosas 
atividades complemen-
tares e de formação or-
questral.

Axel Grael comparece à 
cerimônia de encerramento 

de ano do Aprendiz

Niterói oferece curso de Produção Cultural para criadores periféricos

Inovação: Secretaria de Ciência e Tecnologia e Inovação promove encontro de resultados

A Prefeitura de Niterói 
(RJ), por meio do Centro 
Cultural de Cidadania e 
Economia Criativa (Ma-
cquinho), com a Di.Cria 
Produções, abriu inscri-
ções para o curso de Pro-
dução Cultural para Cria-
dores de Periferia. O curso 
visa capacitar produtores, 

agentes culturais e entu-
siastas das artes e cultura, 
provenientes da periferia, 
fornecendo conhecimen-
tos essenciais sobre a área 
de produção cultural.
O programa é compos-
to por sete encontros que 
acontecerão em janeiro. 
Entre os conteúdos aborda-

dos estão os eixos básicos 
da produção de eventos, 
começando pelo processo 
de reconhecimento de ter-
ritório e de identificação 
dos produtores locais, até 
a execução prática dos co-
nhecimentos produzidos 
ao longo do curso.
O fim do curso contará 

com uma realização de 
uma ação cultural reali-
zada pela turma, de no 
máximo 25 alunos, com 
os conhecimentos adqui-
ridos do programa.
Serão disponibilizadas 10 
bolsas de ajuda de custo 
para alunos em situação 
de vulnerabilidade social. 

A Prefeitura de Niterói, pro-
moveu um encontro para 
apresentar resultados do 
Ecossistema Local de Ino-
vação (ELI) de Niterói, na 
segunda-feira (11). 
O prefeito de Niterói, Axel 
Grael, participou da apre-
sentação dos resultados e 
ficou impressionado com 
o trabalho que vem sendo 
desenvolvido nesse pequeno 
período.
“Fiquei muito impressio-

nado com a qualidade do 
relato de vocês sobre o que 
foi desenvolvido ao longo 
desse último período. Esta-
mos desde o início pensan-
do nessa cidade inteligente e 
em como fazer com que esse 
grande potencial de Nite-
rói seja melhor aproveitado 
justamente nessa vocação 
para a ciência, tecnologia e 
inovação. Nesse prazo re-
lativamente curto, desde 
o lançamento do ELI, nós 

conseguimos constituir de 
uma forma orgânica esse 
ecossistema de inovação, o 
que me dá muita certeza que 
nós estamos no caminho 
certo e que, além da qua-
lidade, digamos assim, da 
tração do trabalho que vocês 
estão fazendo, a gente vê que 
o planejamento de vocês não 
está pendurado na prefeitu-
ra e isso mostra a força que 
a gente tem, porque é justa-
mente isso que a gente que-

ria. Esse ecossistema precisa 
ser da sociedade e dos em-
preendedores de Niterói e a 
prefeitura fazer o seu papel 
de fomento a esse processo”, 
enfatizou Axel.
O Ecossistema de Inovação 
de Niterói é composto de cin-
co áreas prioritárias – Saúde, 
Economia do Mar, Economia 
Criativa, Tecnologia da In-
formação e Comunicação e 
Transição Energética e Des-
carbonização.

A Prefeitura de Niterói 
entregou, na segunda-fei-
ra (12), a primeira parte 
das obras do Parque Po-
liesportivo da Concha 
Acústica. O espaço segue 
padrão internacional e é 
totalmente acessível. Nes-
se primeiro momento, já 
estão prontos o campo de 
futebol com grama sinté-
tica, quadra poliesportiva, 
quadras de tênis e vôlei 
de praia. Todo o comple-
xo foi planejado com os 
princípios de sustentabi-
lidade. O investimento 
total das obras é de R$ 
97,6 milhões. O objetivo 
é desenvolver atividades 
esportivas, educacionais, 
de lazer e inclusão social.
O prefeito de Niterói, 
Axel Grael, destacou que 
o esporte é uma opor-
tunidade de construção 
de futuro para crianças e 
adolescentes.
“Esse é um dia históri-
co para Niterói e para o 
esporte. A cidade vem 
avançando muito. Temos 
atuado de forma a levar a 

cada uma das regiões um 
equipamento esportivo 
e o importante é que, em 
cada um desses lugares, a 
gente vai ter uma equipe 
trabalhando para atrair a 
juventude e a criançada 

para se iniciarem em ativi-
dades esportivas. Niterói 
tem tradição no esporte 
e vários atletas que já re-
presentaram o Brasil em 
competições. A prefeitura 
está fazendo esse papel de 

estimular o esporte como 
uma forma saudável de 
vida, como uma forma de 
socialização, mas também 
como uma oportunidade 
de fazer carreira. Acredito 
muito no esporte e na cul-

tura como formas de abrir 
oportunidades, de pro-
mover a ascensão social, 
fazer com que as pessoas 
possam, a partir do esfor-
ço delas, construir um fu-
turo melhor”, disse Axel.

Com investimento total 
de R$ 97,6 milhões, a 
estrutura do Complexo 
Esportivo foi planejada 
com base na sustenta-
bilidade com captação 
de água da chuva para 
reuso na irrigação do 
parque. O vice-prefeito, 
Paulo Bagueira, lem-
brou das dificuldades 
até a concretização des-
se espaço.
Nesse primeiro momento, 
foram entregues o campo 
de futebol com grama 
sintética e as quadras de 
vôlei de praia, tênis e po-
liesportiva, além de ar-
quibancadas, vestiários, 
academia para a terceira 
idade e parte da pista de 
caminhada. Os equipa-
mentos têm padrão in-
ternacional e serão 100% 
acessíveis. A próxima 
etapa inclui a construção 
de um ginásio com capa-
cidade para mais de 2 mil 
pessoas e a reforma do 
antigo palco, permitindo 
que o local continue apto 
a receber shows e eventos.

Divulgação

A Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento So-
cial (SEMDS), em parce-
ria com a Fundação Leão 
XIII, disponibilizou os 
serviços de isenção de 
segunda via de docu-
mentos para pessoas em 
vulnerabilidade social 
no município. Os inte-
ressados têm a disposi-
ção, uma sala exclusiva 
para atendimentos, que 
fica localizada na sede 
da SEMDS, em Nanci-
lândia, de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h.
Dentre os serviços, isen-
ção para segunda via da 
carteira de identidade; 
certidão de nascimento, 
casamento e óbito; e cer-
tidão de casamento com 
averbação de divórcio. 
Para conseguir a isenção, 
o cidadão realizará uma 
entrevista social, na pró-

pria secretaria e precisará 
comprovar que não pos-
sui condições financeiras 
de arcar com as despesas 
da segunda via dos do-
cumentos. A isenção tem 
validade de 30 dias.
O secretário municipal de 
Desenvolvimento Social, 
Marcos Araújo, falou da 
importância dessa parce-
ria e dos benefícios para a 
população destinada.
“O intuito desta parce-
ria é estar mais próximo 
da população que tanto 
precisa. Assim, estamos 
conseguindo oferecer 
essa oportunidade, vis-
to que muitas vezes a 
pessoa precisava ir ao 
centro do Rio de Janeiro 
para adquirir essa gra-
tuidade, de documentos 
importantes e necessá-
rios”, disse o secretário.
A Secretaria Municipal 

de Desenvolvimento 
Social fica localizada 
na Rua Liajane Carva-
lho da Silva, nº 97, em 

Nancilândia. Horário de 
atendimento, de segun-
da a sexta-feira, das 8h 
às 17h.

Divulgação

Grupos de referência do Programa Aprendiz: apresentação no Canto do Rio

Bruno Eduardo Alves/Ascom
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Guardas são aprovados em curso 
de capacitação de armamento

Educação alia leitura com 
incentivo à agricultura familiar

OPINIÃO

Os Ciclos de 
Mudança

Marcelo Felippe

Agora que você já sabe e 
entende um pouco mais 
os 7 ciclos que falamos 
no artigo anterior, va-
mos levar isso para a 
prática. Para isso, vou 
fazer algumas perguntas 
para você responder ao 
longo do texto.
1.Em que ciclo se encon-
tra as principais áreas da 
sua vida (relacionamen-
tos, dinheiro, trabalho, 
saúde, desenvolvimento 
pessoal e espiritualidade)?
Saber em que nível se 
encontra nossa vida é 
fundamental para evitar 
o caos. O ideal é na ma-
turidade estarmos ob-
servando sempre o que 
pode ser refinado e ir 
aprimorando, coisa que 
a maioria de nós acaba 
não fazendo, seja pelo 
excesso de demanda, 
seja pela comodidade.
Pelo menos podemos 
observar as áreas quan-
do entram em turbulên-
cia, pois é um chamado 
para mudança. Quando 
observamos a entrada 
na turbulência, pode-
mos iniciar os questio-
namentos para mudar 
enquanto o impacto não 
é tão alto.
2.O que está levando a 
saúde, o relacionamento, 
o negócio, a família para 
a turbulência? O que 
podemos aprender com 
isso? O que podemos 
começar a fazer diferen-
te agora para resolver a 
turbulência e entrar em 
um novo ciclo de cresci-
mento?
O grande desafio é que, 
se não observarmos as 
turbulências da vida, en-
tramos no caos. Se uma 
área entra em caos já te-
mos um grande proble-
ma. Se mais de uma entra 
ao mesmo tempo, fica 
muito mais difícil segu-
rar emocionalmente.
Mas, se você está nesse 
ponto, não tem outra saí-
da que não seja aprender 
o que precisa e traçar o 
caminho de volta à tran-
quilidade. Nessa fase, 
normalmente é necessá-
rio pedir ajuda para um 
profissional ou pessoa de 
confiança que possa nos 
ajudar nessa passagem e 
transformação.
3.O que deixei de per-
ceber que levou minha 
vida para esse caos? O 
que posso fazer para re-
solver? Qual o plano de 
ação? O que posso fazer 
para não deixar mais 
isso acontecer?
Outra reflexão é que a 
turbulência e o caos po-
dem ser causados por 
questões internas ou 
externas. Nós temos do-
mínio do que é interno, 
mas não temos do que é 
externo.
Posso cuidar das mi-
nhas emoções, da minha 
saúde, dos meus rela-
cionamentos, dos meus 
colaboradores para estar 
sempre atento a ajustes 
que precise fazer para 
deixar tudo fluindo.
Mas, às vezes, vem uma 
pandemia, uma guerra 
ou algo do tipo que vai 
mudar as diretrizes do 
País, do mundo, das pes-
soas. Nesse momento, a 
única coisa que dá para 

fazer é estar o mais pre-
parado possível.
4.Separo uma parte das 
minhas receitas finan-
ceiras para fazer uma 
reserva que me segure 
em emergências ou que 
possa ser utilizada em 
oportunidades? Estou 
cuidando da minha saú-
de para quando acon-
tecer de entrar em uma 
pandemia, por exemplo, 
estar com meu sistema 
imunológico mais forte? 
Consigo reconhecer as 
oportunidades que vem 
junto com as crises ex-
ternas como, por exem-
plo, ter mais tempo com 
a família que a pandemia 
trouxe para muitas pes-
soas?
Toda crise traz junto al-
guma oportunidade. 
5.Quando chega a crise, 
você consegue abrir seus 
olhos para buscar opor-
tunidades ou fica preso 
apenas em resolver os 
problemas gerados?
A pandemia aumento o 
número da população 
endividada no Brasil, 
mas também aumentou 
o patrimônio de vários 
bilionários.
Ela também aumentou o 
número de divórcios no 
Brasil, mas recuperou 
famílias que não tinham 
tempo para estar juntas.
Ela impactou o traba-
lho de muitas pessoas, 
mas também abriu es-
paço para muitas outras 
trabalharem de casa au-
mentando sua qualidade 
de vida.
6.Em qual grupo você 
esteve na pandemia? Em 
qual grupo escolhe estar 
a partir de agora?
Tudo isso começa com 
o reconhecimento dos 
ciclos e da tomada de 
medidas antecipadas ou 
no tempo preciso para 
resolver sem acumular, 
para melhorar sem ter 
que esperar piorar pri-
meiro.
7.O que você pode fa-
zer para melhorar cada 
área da sua vida de for-
ma constante, evitando 
o caos?
E, para fecharmos, va-
mos falar também de 
criação.
8.Quais suas novas 
ideias? 
Separe suas ideias em 
prioridades e comece a 
implementá-las.
De acordo com o fee-
dback de suas ações, 
perceba se vale a pena 
investir, se é necessário 
mudar algo para cres-
cer ou se é só continuar 
fazendo mais do que já 
começou a fazer.
Essa análise simples vai 
levando sua vida para o 
crescimento.
Só tome cuidado para 
não querer colocar em 
prática muita coisa ao 
mesmo tempo para não 
gerar sobrecarga.
E aí, pronto (a) para co-
locar em movimento o 
que precisa para fazer 
seus ciclos crescerem e 
se harmonizarem?

Pronto Socorro Central de São Gonçalo será ampliado

Hospitais de São Gonçalo, Araruama, Volta Redonda e 
Nova Iguaçu oferecem vagas de empregos para PCDs

O Pronto Socorro Central 
(PSC) Dr. Armando Go-
mes de Sá Couto, no Zé 
Garoto, passa por obras 
para melhor atender a po-
pulação. No andar prin-
cipal da unidade, novos 
consultórios estão sendo 
construídos e toda a área 
de espera e recepções in-
ternas serão remodeladas. 
 As melhorias estão em 
andamento, sendo fei-
tas por partes sem que o 
atendimento seja inter-

rompido. Todo o espaço 
será reestruturado com 
a construção de quatro 
consultórios clínicos, dois 
ortopédicos – que terão 
sala de espera exclusiva; 
um de odontologia e uma 
sala de sutura – esta já 
está pronta e em funcio-
namento.
Todos os ambientes serão 
modernizados, recebe-
rão pintura, pisos novos 
e climatização; além de 
adaptações e adequações 

gerais e de acessibilidade 
conforme as normas da 
Anvisa: a RDC 50, que diz 
respeito aos ambientes; e 
a NBR 9050, sobre acessi-
bilidade. 
 “Estamos reestruturando 
todo o espaço para me-
lhor atender a população 
e dar ambiente mais ade-
quado aos profissionais 
de saúde. Com a sala de 
espera exclusiva para a 
ortopedia, também ga-
nhamos mais espaço e 

melhor fluxo de circula-
ção na recepção da área 
clínica”, disse o diretor ge-
ral da unidade, Antônio 
Guilherme.
Para os funcionários, o 
refeitório – que fica no se-
gundo andar da unidade 
– também já foi reforma-
do. No início do governo 
do Capitão Nelson, o PSC 
passou por reformas na 
recepção principal de en-
trada dos pacientes e na 
fachada.

O Hospital Estadual Al-
berto Torres (Heat), em 
São Gonçalo, promove 
a campanha de captação 
de trabalho para pessoas 
com deficiência (PCD). 
A seleção será exclusiva 
para PCDs, que deverão 
apresentar laudo médico 
e currículo atualizados 

nos locais das ações. De 
acordo com a gerência 
de Recursos Humanos 
do Instituto de Desen-
volvimento, Ensino e As-
sistência à Saúde (Ideas), 
que administra a unida-
de, o processo de capta-
ção de talentos para as 
vagas em aberto será rea-

lizado por análise curri-
cular e entrevista.
O Complexo Alberto Tor-
res, que engloba os Hos-
pital Alberto Torres e a 
UPA do Colubandê, em 
São Gonçalo, e o Hospi-
tal João Batista Cáffaro, 
em Itaboraí, há vagas ex-
clusivas para PCDs nas 

áreas de técnico de en-
fermagem, enfermeiro, 
fisioterapeuta, maqueiro e 
farmácia, almoxarifado e 
manutenção. O processo 
acontece nos dias 12 e 14, 
das 9 às 17 horas, na Uni-
versidade Salgado de Oli-
veira, localizada na Rua 
Lambari, em Trindade.

Após um mês de aulas 
práticas e teóricas do Cur-
so de Capacitação de Ar-
mamento e Tiro, 50 guar-
das municipais de São 
Gonçalo participaram da 
cerimônia de formatura.
“Para que possamos ar-
mar a Guarda Municipal, 
é essencial e determinan-
te a realização do  Curso 
de Capacitação de Arma-
mento e Tiro. Precisamos 
que nossos agentes este-
jam sempre preparados 
para agir em prol da segu-
rança da população gon-
çalense e por isso preci-
samos primar para obter 
o êxito nessas ações, com 
todos trabalhando cor-
retamente, porque tenho 
certeza que isso é o que 
a sociedade espera desses 
profissionais”, disse o pre-
feito Capitão Nelson, que 
participou da cerimônia. 
Entre os assuntos minis-
trados durante o curso 
estavam: características 
de funcionamento de ar-
mas de repetição, semiau-
tomáticas e automáticas; 
tipos de munições e suas 

aplicações; aspectos legais 
do uso da arma de fogo e 
legislação aplicada; regras 
de segurança para o ma-
nejo, transporte e guarda; 
atendimento pré-hospita-
lar tático: ferimentos por 
arma de fogo; prática de 
tiro; técnicas de tiro de-
fensivo, contendo técni-
cas de tiro em baixa lumi-
nosidade, embarcado, em 
deslocamento e em am-
bientes confinados; entre 
outras disciplinas.
Ao todo, foram 100 ho-
ras/aulas, sendo 65 horas 

de prática e 35 de teoria. 
O convênio com a Polícia 
Militar prevê o prazo de 
48 meses, a serem pror-
rogados, para conclusão 
da qualificação de toda 
corporação. Agora, o gru-
po vai passar por exames 
teóricos e práticos para a 
certificação pela Polícia 
Federal e expedição do 
porte de armas.
“Ao longo dos meses todos 
os guardas municipais de 
São Gonçalo serão capaci-
tados com técnicas de aper-
feiçoamento para manusear 

os armamentos”, afirmou o 
secretário de Ordem Públi-
ca, tenente coronel Márcio 
Ribeiro, reforçando que já 
foram criadas Ouvidoria 
e Corregedoria, a fim de 
acompanhar as ações.
O processo para o arma-
mento dos agentes con-
siste em quatro etapas: 
avaliação psicotécnica, o 
curso de capacitação, pro-
va teórica e a prova prá-
tica de tiro. Essa última 
prova é avaliada por um 
agente credenciado da 
Polícia Federal.

Divulgação

Com o objetivo de esti-
mular a alimentação sau-
dável, a Subsecretaria de 
Alimentação Escolar da 
Secretaria de Educação da 
Prefeitura de São Gonçalo 
promoveu, na segunda-
-feira (11), a 1ª Feirinha 
da Agricultura Familiar, 
com produtores rurais 
que fornecem legumes, 
frutas e verduras para a 
merenda escolar. Ao todo, 
oito escolas visitaram a 
feira e os alunos pude-
ram escolher os produtos 
que iriam levar para casa, 
além de se deliciar com 
suco natural de laranja e 
sacolés de fruta.

Durante o ano, estas es-
colas trabalharam a leitu-
ra de forma diferente. A 
cada leitura concluída ou 
trabalho realizado, os alu-
nos ganhavam um ticket, 
como “dinheiro”, que eles 
juntaram para trocar por 
hortaliças na feira.
“O projeto foi de incenti-
vo à leitura, denominado 
‘Sua Leitura tem Valor’, 
enquanto eles iam lendo, 
eles iam recebendo o ‘di-
nheirinho’. Nossa escola 
trabalha com a interdisci-
plinariedade, então nessa 
ação trabalhamos mate-
mática, leitura e alimen-
tação saudável. 

Participaram da 1ª Fei-
rinha da Agricultura Fa-
miliar a Cooperativa dos 
Agricultores Familiares e 
Empreendedores Fami-
liares Rurais (Coopafer), 

a Cooperativa de Pes-
cadores e Agricultores 
Familiares Organizados 
(Coopafo) e a Cooperati-
va Agroindustrial de Gar-
rafão (Cooperfruit).

Divulgação

Parte 2
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Secretário de Segurança diz na Alerj 
que RJ tem déficit de 25 mil policiais

Prefeitura celebra acordo com TSE 
para criação do Museu da Democracia

Cabo frio: Ex-prefeito 
Marquinhos Mendes tem contas 

reprovadas e fica inelegível

A cidade do Rio de Janei-
ro vai ganhar o Museu da 
Democracia (Mude). O 
local é fruto de uma coo-
peração entre o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) 
e a Prefeitura do Rio, por 
meio da Secretaria Mu-
nicipal de Cultura. O do-
cumento foi assinado na 
segunda-feira (11/12), na 
sede do TSE, em Brasília 
(DF), pelo presidente da 
Corte, ministro Alexandre 
de Moraes, e pelo prefeito 
Eduardo Paes. O Mude 
será um espaço de celebra-
ção e reafirmação da im-
portância da democracia 
para o Brasil. Nele, os vi-
sitantes poderão conhecer 
a trajetória da democracia 
do país até os dias atuais.
O Museu da Democra-
cia funcionará no Centro 
Cultural da Justiça Eleito-
ral, no Centro, local onde 

já funcionou a sede do Tri-
bunal, no período de 1946 
a 1960, quando então foi 
transferida para Brasília, 
em razão da inauguração 

da nova capital federal.
– É uma das áreas mais bo-
nitas da cidade. Ali tem o 
centro histórico do Brasil 
Colônia, do Brasil Império 

e da República – ressaltou 
Eduardo Paes. – O Museu 
da Democracia certamente 
é um espaço em que a gen-
te vai poder iluminar algo 

tão obscuro na história 
brasileira, mostrar o quão 
importante é a democracia 
e o quanto a gente só evolui 
com ela. A gente cumpre 

aqui um papel para a cida-
de, para a República e para 
a democracia brasileira –  
finalizou.

Chamamento Público

O TSE abrirá, com o au-
xílio da Secretaria Mu-
nicipal de Cultura, um 
chamamento público para 
selecionar a organização 
da sociedade civil que fica-
rá responsável pela imple-
mentação, operacionaliza-
ção e gestão especializada 
do Mude.
Tanto o Tribunal quan-
to a Secretaria Municipal 
de Cultura do Rio deve-
rão designar um servidor 
efetivo para realizar a in-
terface entre os órgãos e 
também a supervisão e o 
acompanhamento da exe-
cução do acordo de coo-
peração técnica.

Antonio Augusto / Secom / TSE

Prefeito Eduardo Paes e ministro Alexandre de Moraes assinaram o documento em Brasília 

A Comissão de Seguran-
ça Pública e Assuntos de 
Polícia da Assembleia Le-
gislativa do Rio de Janei-
ro (Alerj) iniciou na ma-
nhã de ontem (12) uma 
audiência com o secretá-
rio estadual de Segurança 
Pública (Seseg), o delega-
do federal Victor Cesar 
Carvalho dos Santos.
Santos reconheceu que 
há defasagem nos qua-
dros das polícias Civil e 
Militar e afirmou que o 
estado, atualmente, pre-
cisa de mais 20 mil PMs 
e 5 mil policiais civis. Os 
parlamentares lembra-
ram que se, por acaso, 
existisse um concurso 
para as polícias neste 
ano, os novos agentes só 
iriam para as ruas no fi-
nal de 2025.
Hoje, são 43 mil PMs e 
8 mil policiais civis na 
ativa.
No encontro, os deputa-
dos estaduais debatem o 

plano de ações visando 
a reduzir a criminalida-
de durante o verão. A 
reunião foi marcada em 
resposta aos recentes in-
cidentes em Copacabana 
— como a agressão a um 
empresário durante um 
arrastão.
Segundo os parlamen-
tares, a participação de 

Victor Santos na reunião 
era “fundamental” para 
uma discussão “ampla e 
democrática” sobre ga-
rantir a segurança aos 
moradores e turistas do 
Rio de Janeiro.
Além de Victor, os par-
lamentares convidaram 
os secretários das polí-
cias Militar e Civil, mas 

eles não compareceram 
e mandaram represen-
tantes.
A Prefeitura do Rio não 
mandou ninguém para 
o encontro. Segundo os 
deputados, os chefes das 
secretarias municipais 
de Assistência Social e 
de Ordem Pública foram 
convidados.

Rafael Nascimento/g1

Delegado Victor Santos (atrás, à direita) em audiência na Alerj

Prefeita Magdala veta lei em benefício de Tamaios

O vereador Josias da 
Swell tem se tornado uma 
verdadeira dor de cabeça 
para a atual Prefeita de 
Cabo Frio Magdala Fur-
tado, o líder da oposição 
tem levado para a tribu-
na temas que mostram 
o despreparo da recém 
empossada gestora mu-
nicipal. Um caso tomou 
repercussão, o vereador 
apresentou um Projeto 
de Lei que dividiria os 
royalties entre o 1º e o 2º 
distritos do município, 
o que traria incontáveis 
benefícios para Tamoios, 
que é a base eleitoral da 
prefeita. Sem uma jus-
tificativa compreensível 
Magdala simplesmente 
vetou o projeto de Josias 

causando espanto no 
meio político da cidade e 
surpresa aos moradores 
prejudicados.
Para entender o tama-
nho do mal estar polí-
tico criado pela prefeita 
da cidade basta dar uma 
olhada nos números. O 
2º Distrito (Tamoios) é o 

maior gerador de recur-
sos da cidade, com cerca 
de 83% de toda a renda 
vinda dos royalties, mas 
no momento da divisão 
desses recursos, Tamoios 
quase não via a cor do 
dinheiro. De acordo 
com o vereador Josias 
da Swell, o 2º Distrito já 

sofre esse abandono há 
anos e tanto ele quanto 
a população acreditavam 
que sendo a prefeita de 
lá, as coisas mudariam. 
As vésperas de uma elei-
ção municipal, a estraté-
gia de abandonar a sua 
base eleitoral poderá ter 
reflexos claros nas urnas.

Prefeita de Cabo Frio Magdala Furtado e o vereador Josias da Swell

Reprodução

A semana começou agitada 
em Cabo Frio, na manhã des-
ta terça-feira (12), a Câmara 
Municipal rejeitou as contas 
de 2017 do ex-prefeito Mar-
quinhos Mendes (MDB), os 
dados foram avaliados pela 
Comissão de Finanças, Or-
çamento e Alienação da casa 
e pelo Tribunal de Contas do 
Estado (TCE), tendo parecer 
favorável à reprovação por 
ambos os órgãos. Os verea-
dores ratificaram a reprova-
ção com 11 votos favoráveis 
seguindo o parecer e 06 vo-
tos contra.

O relator da Comissão, o ve-
reador Vinícius Corrêa (PP) 
ressaltou em seu parecer que 
“diversas irregularidades e 
improbidades foram identi-
ficadas, de maneira clara, as 
violações às normas de cum-
primento obrigatório, tais 
como a Lei de Responsabili-
dade Fiscal e a Lei Geral do 
Orçamento Público”. O ex-
-prefeito fica em tese inele-
gível até 2031, mas esse pro-
cesso só será julgado caso ele 
registre sua pré-candidatura 
para prefeito de Cabo Frio 
em 2024.

A Secretaria de Políticas e 
Promoção da Mulher está 
com 9 mil vagas abertas para 
cursos gratuitos nas Casas 
da Mulher Carioca. As ins-
crições vão até o dia 28 de 
dezembro e podem ser feitas 
online ou presencialmente 
em uma das três unidades 
da Casa da Mulher Carioca. 
Para participar, precisa ser 
moradora do município do 
Rio de Janeiro e ter a partir 
de 14 anos. Quem não ti-
ver acesso à internet, pode 
procurar uma das Casas da 
Mulher Carioca, de segunda 
a sexta-feira, das 9h às 18h.
Cada Casa vai oferecer mais 
de 40 modalidades de cur-
sos de capacitação para as 
mulheres da cidade do Rio 
nas áreas da beleza, cuidado, 
culinária, tecnologia e ou-
tras. Entre os cursos, estão 
cuidadora de idosos, libras, 

corte e costura profissional, 
depilação, maquiagem bá-
sica e avançada, estética fa-
cial, design de sobrancelha, 
extensão de cílios, manicu-
re, confeitaria, auxiliar de 
cozinha, informática básica, 
auxiliar de creche, inglês, 
pacote office, massoterapia, 
barbearia básica e avançada.
Cursos das Casas da Mulher 
Carioca
Endereço das Casas:
•Casa da Mulher Carioca Tia 
Doca - Rua Julio Fragoso, 47 
– Madureira - Telefone: (21) 
2452-2217 / 3796-0228
•Casa da Mulher Carioca 
Dinah Coutinho - Rua Limi-
tes, 1349 – Realengo - Tele-
fone: (21) 3464-1870
•Casa da Mulher Carioca 
Elza Soares - -Av. Marechal 
Falcão da Frota, s/n – Pa-
dre Miguel - Telefone: (21) 
3900-3749

Reprodução

Secretaria da Mulher abre 9 
mil vagas em cursos gratuitos 
nas Casas da Mulher Carioca
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Congresso Nacional: reforma tributária e 
LDO estão entre os destaques da semana

Lewandowski pode baixar o tom do Ministério 
da Justiça, caso aceite o convite de Lula

Senador pede cancelamento de 
sabatina simultânea de Dino e Gonet

O balanço de Lula sobre 
os empréstimos de 56 
bilhões para estados e 
municípios em 2023

O presidente Lula (PT) 
participou, ontem (12), de 
uma cerimônia de balanço 
do financiamentos públi-
cos aos estados, totalizando 
56,4 bilhões de emprésti-
mos a estados e municípios 
no ano de 2023.
As operações devem via-
bilizar obras nos entes 
federados em áreas di-
versas como saneamento, 
mobilidade e infraestru-
tura urbana (transportes, 
infraestrutura urbana e 
social).
Os estados de São Paulo, 
Pará, Mato Grosso do Sul, 
Ceará, Santa Catarina, Es-
pírito Santo, Maranhão e 
Sergipe, somam R$ 18,2 
bilhões em operações 
de financiamento junto 
ao BNDES. Instituições 
como Caixa Econômica 
Federal e Banco do Brasil 
também estiveram à fren-
te das transações.
Só o estado de São Paulo 
recebeu 10 bilhões, que 
serão destinados, segun-
do o governador Tarcísio 

de Freitas (Republicanos), 
às obra do trem Campi-
nas – São Paulo, e tam-
bém para a ampliação da 
Linha 2 -Verde, do Metrô.
“Eu não quero saber de 
que partido é o Tarcísio, o 
Helder, eles são governa-
dores eleitos, pelo mesmo 
povo que votou em mim, 
os prefeitos idem”, disse 
Lula ao reforçar a impor-
tância da colaboração 
entre a União e os entes 
federados, e participação 
dos bancos públicos como 
parte do desenvolvimento 
do País. “Então, vamos tra-
tar todo muito com muito 
respeito e cidadania.”
O presidente voltou a fa-
zer boas projeções econô-
micas ao País, e rebateu 
setores que preveem de-
créscimo no crescimento 
brasileiro. “Nós vamos 
terminar 2023 muito 
melhor do que todas as 
previsões de 2002, mui-
to melhor do que todas 
as previsões de esquerda, 
direita e centro”, garantiu.

Faltam poucos dias para 
o recesso parlamentar 
—  e o Congresso Na-
cional segue na tentativa 
de emplacar pautas que 
considera importantes. A 
Câmara pode finalmen-
te votar, nesta semana, a 
Reforma Tributária. Após 
ser aprovada no Senado, 
líderes no Congresso e 
governo se articulam para 
agilizar a aprovação da 
PEC 45/2019 na Câmara 
dos Deputados, a fim de 
garantir a promulgação 
do texto antes de encerrar 
o ano. O assunto se arras-
ta há algum tempo, mas 
agora começou a ganhar 
um ambiente melhor 
de discussão, segundo o 
cientista político, Alexan-
dre Rocha.
“Parlamentares têm com-
prado essa temática e têm 
levado à frente. É claro 
que o aspecto econômico 
é uma relação tensa entre 
o governo e o Congres-
so, até pela característica, 

uma vez que o governo, 
tradicionalmente, tem 
uma postura mais no as-
pecto social, aspecto que 
pode levar algumas difi-
culdades na economia — 
e do outro lado tem um 
Congresso que tem uma 
pauta mais conservadora 
e isso acaba tendo tensão”, 
avalia.
Também pode ir para a 

pauta do plenário, desta 
semana, a análise dos ve-
tos presidenciais relacio-
nados a pautas aprovadas 
como a desoneração das 
folhas de pagamento e o 
marco temporal. O presi-
dente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, convocou para 
esta semana sessões para 
discutir esses vetos. O 
cientista político Alexan-

dre Rocha acredita que a 
discussão ainda não está 
acertada no Congresso.
“Esse projeto foi envia-
do para o presidente da 
República e foi vetado. E 
agora no final do ano o 
presidente do Congresso, 
Rodrigo Pacheco, disse 
que irá colocar o veto em 
votação para ver a força 
do Congresso em relação 

às suas próprias temáti-
cas”, pontua.

LDO 

O Projeto de Lei de Di-
retrizes Orçamentárias 
(LDO) é mais um assun-
to que deve entrar em 
discussão. Mesmo com 
pouco tempo para arti-
culações, os congressistas 

acreditam que o Orça-
mento será votado até o 
fim do ano. Na opinião do 
cientista político, Leandro 
Gabiati, os vetos presi-
denciais e a LDO podem 
ser problema para o go-
verno. “O Planalto tende a 
sofrer derrotas no marco 
temporal e desoneração 
da folha, por exemplo — 
e na LDO, o dispositivo 
deve impor um cronogra-
ma de liberação de emen-
das”, salienta.
Hoje, quarta-feira (13), 
está prevista a sabatina de 
Flávio Dino, indicado a 
ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), na 
Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ). Dino 
é indicado para assumir a 
vaga da ex-ministra Rosa 
Weber, que se aposentou 
recentemente. Também 
deve ocorrer no mesmo 
dia a sabatina do indicado 
ao cargo de procurador-
-geral da República, Paulo 
Gonet.

Congresso deve ter agenda agitada no final do ano

Marcello Casal Jr./Agência Brasil

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) 
tem manifestado a seus 
aliados a necessidade de 
imprimir uma mudança 
de tom no Ministério da 
Justiça, e para isso, tem 
considerado o nome do 
ex-ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
Ricardo Lewandowski, 
como a escolha ideal. De 
acordo com a coluna Pai-
nel, da Folha de S. Pau-
lo, Lula busca um perfil 
discreto e formal para o 
cargo, em contraste com 
o estilo mais efusivo de 
seu atual ministro, Flávio 
Dino.
Lewandowski, ex-minis-
tro do STF, é conhecido 
por sua postura reserva-
da e por sua capacidade 
de manter uma relação 
institucional sólida com 
as cortes superiores. O 

presidente acredita que 
essa mudança no coman-
do da pasta da Justiça é 
necessária para a próxi-
ma fase de seu governo, 
depois que Dino desem-
penhou um papel im-
portante, especialmente 
nos desdobramentos do 
8 de Janeiro.
Desde sua saída do Su-
premo em maio, Lewan-
dowski tem se dedicado 

ao setor privado, mas 
fontes informam que ele 
inicialmente se mostrou 
hesitante em aceitar son-
dagens informais para 
assumir o Ministério 
da Justiça. No entanto, 
pessoas próximas ao ex-
-ministro afirmam que 
um apelo direto do pre-
sidente Lula seria difícil 
de recusar.
A possível nomeação de 

Lewandowski para o car-
go de ministro da Justiça 
gera expectativa sobre as 
mudanças que podem 
ocorrer na gestão do se-
tor no governo Lula. O 
atual ministro, Flávio 
Dino, é conhecido por 
sua atuação firme e, por 
vezes, polêmica, o que 
contrasta com a aborda-
gem mais contida de Le-
wandowski.

Ricardo Lewandowski e o ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva

ABr | Ricardo Stuckert

O senador Alessandro Vieira 
(MDB) pediu, nesta terça-
-feira 12, o cancelamento da 
sabatina simultânea dos in-
dicados ao Supremo Tribunal 
Federal, Flávio Dino, e à Pro-
curadoria-Geral da União, 
Paulo Gonet. O pedido cons-
ta em uma questão de ordem 
encaminhada ao presidente 
da Comissão de Constituição 
e Justiça do Senado, Davi Al-
columbre (União-AP). 
A previsão é de que os dois 
candidatos sejam sabatina-
dos nesta quarta-feira 13 em 
uma inédita sessão conjunta 
da CCJ. Depois, se aprova-
dos, os nomes serão avalia-
dos no plenário do Senado.
Vieira, no entanto, ques-
tiona o formato, que, na 
avaliação do senador, não 
permite tempo suficiente 
para que os parlamentares 
apresentem seus questiona-
mentos, assim como limita 

o tempo de resposta dos sa-
batinados. Ele sustenta que 
as sabatinas não devem ser 
‘mera formalidade’ e preci-
sam ‘ser respeitadas’.
“Antes, há que se atribuir 
envergadura às sabatinas 
para que os esforços do 
constituinte sejam respei-
tados”, cita trecho do ofício. 
Vieira também afirma que 
a única justificativa para 
realizar a sabatina conjunta 
seria a exiguidade tempo-
ral. Ele diz, no entanto, que, 
como o Senado ainda não 
se encontra em período 
de recesso parlamentar, há 
tempo suficiente para pro-
ceder com as arguições de 
maneira separada. 
“Ora, qual é a eficiência 
pretendida com tamanho 
açodamento? Os Senadores 
não poderão exercer seu 
mister como se espera, os 
postulantes não disporão 

de tempo suficiente para 
responder aos questiona-
mentos que lhes forem diri-
gidos, e, por fim, a própria 
sociedade civil, destinatária 
última das arguições, não 
se verá prestigiada”, diz o 
político no trecho principal 
do pedido. 
“Em suma, uma arguição 
pública feita às pressas, 

com um cumprimento ape-
nas aparente e formal do 
‘múnus’ deste Senado Fede-
ral, além de ineficiente, ig-
nora, também solenemente 
e a um só tempo, os anseios 
do constituinte e dos cida-
dãos”, insiste. 
Ainda não há resposta por 
de Alcolumbre ao pedido 
de Vieira. 

Realpolitik. Gonet contou com o apoio dos ministros Gilmar Mendes e Alexandre de 
Moraes. Já Dino é uma opção bem recebida pelo eleitorado progressista

Ricardo Stuckert/PR

Ricardo Stuckert/PR
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Baixada

Pré-matrícula online  
para alunos novos da rede 

de educação de Japeri 
terminam dia 29/12
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Grande Rio tem 128 agentes 
de segurança baleados no 
ano, aponta levantamento

O Hospital Municipaliza-
do Adão Pereira Nunes, 
em Duque de Caxias, 
realizou ontem (12), um 
simulado de desocupa-
ção da unidade, dentro 
do Plano de Emergência 
Hospitalar, que determi-
na que seja feito treina-
mento anual. A ação será 
realizada em parceria 
com o Corpo de Bombei-
ros do Grupamento de 
Operações com Produtos 
Perigosos – GOPP, do 14º 
GBM, e da Defesa Civil 
Municipal.
O simulado prático teve 
por objetivo instruir os 
funcionários – brigadis-
tas, médicos e equipe de 
enfermagem – nas formas 
mais adequadas, a eva-
cuar o hospital em caso 
de emergência e testar a 
eficácia do plano, através 
de ações de combate e so-
corro a pacientes, acom-
panhantes e funcionários.

Um levantamento do 
Instituto Fogo Cru-
zado, que monitora a 
violência armada no 
Rio de Janeiro, mos-
tra que 128 agentes de 
segurança foram ba-
leados no Grande Rio 
em 2023. Desses, 58 
morreram e 70 ficaram 
feridos.
O caso mais recente 
aconteceu em Nova 
Iguaçu, na Baixada 
Fluminense, na ma-
drugada de segunda-
-feira (11). 
O policial militar Cle-
ber de Jesus Fernan-

des, de 49 anos, foi ba-
leado na cervical e no 
ombro direito na Via 
Light, uma das princi-
pais vias do município.
No ano passado o Ins-
tituto Fogo Cruzado 
registrou 100 policiais 
militares baleados na 
Região Metropolitana. 
40 morreram e 60 fica-
ram feridos.

Nota da PM

A Assessoria de Im-
prensa da Secretaria de 
Estado de Polícia Mili-
tar informa que, nesta 

segunda-feira (11/12) 
policiais militares do 
20ºBPM (Mesquita) 
foram acionados para 
atender ocorrência de 
vítimas de disparos de 
arma de fogo que de-
ram entrada no Hospi-
tal Geral de Nova Igua-
çu. No local, soube-se 
tratar de um  policial 
militar e uma mulher 
que foram atacados a 
tiros quando trafega-
vam pela Via Light, 
uma via expressa do 
referido município. 
Ocorrência registrada 
na 52ªDP.

A CLÍNICA SÃO GONÇALO LTDA -FILIAL, 
torna público que recebeu da Secretaria de Meio 
Ambiente, Recursos Hídricos e Sustentabilidade 
de Niterói – SMARHS, Através do processo nº 
250/001244/2014 a RENOVAÇÃO DA LICENÇA 
AMBIENTAL MUNICIPAL DE OPERAÇÃO – 
LAM –O Nº 34/2022, com validade até 10/08/2026 
para atividade de hospital com gerador de energia 
elétrica e câmara fria, localizada na Rua Marquês 
de Paraná, nº233, Centro, Niterói / Rio de janeiro.

CLÍNICA SÃO GONÇALO LTDA
CNPJ: 31.671.480/0003-08

CONCESSÃO DE LICENÇA

As matrículas on-line 
para alunos novatos 
da rede municipal de 
ensino terminam no 
próximo dia 29/12. O 
cronograma elaborado 
pela Secretaria da Edu-
cação (SEMED) definiu 
que as vagas são para as 
modalidades de creche 
e ensino fundamental.
É importante que os 
responsáveis entrem no 
site para fazer o cadas-
tro, que só acontecerá de 
forma online.  O objeti-

vo da Prefeitura é  evitar 
aglomerações em frente 
às unidades escolares.
Segundo a SEMED, na 
semana passada a plata-
forma já tinha recebido  
1225 inscritos, 851 para 
creche e 374 para ensi-
no fundamental. Após 
esse cadastro, os res-
ponsáveis entrarão no 
site para saber se conse-
guiram a vaga e o prazo 
para se apresentar na 
unidade escolar para a 
qual foi selecionado.

Mudança de vida. É o que 
o Espaço da Mulher Mes-
quitense proporciona para 
a população feminina da 
cidade através de capaci-
tações profissionalizantes. 
Nas últimas semanas, mais 
de 60 alunas dos cursos de 
Trancista com Mega Hair, 
Design de Sobrancelhas e 
Depilação tiveram ceri-
mônias de formatura para 
encerrar esse ciclo espe-
cial para elas. Ao final da 
solenidade, as munícipes 
garantiram o diploma e, 
agora, estão aptas a buscar 
novas oportunidades no 

mercado de trabalho.
Focado no empodera-
mento feminino, o Espaço 
da Mulher Mesquitense 
oferta cursos profissiona-
lizantes, como Depilação, 
Design de Sobrancelhas, 
Trancista com Mega Hair, 
Cabeleireira e Barbeira, 
além de oficinas de dança. 
Ali, as mulheres ainda têm 
acesso a palestras e rodas 
de conversas para expan-
dir conhecimentos. O en-
dereço é Rua Libânia 195, 
na Vila Emil. O funciona-
mento é de segunda a sex-
ta-feira, das 9h às 17h.

Divulgação

Bombeiros e 
defesa civil 
de Duque de 
Caxias fazem 
simulado de 
desocupação 
de hospital

Divulgação

Divulgação

Alunas formadas em cursos 
profissionalizantes em Mesquita
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Alexandre 
Mattos 
desembarca 
no Rio e 
conhece 
sede do 
Vasco

Cano e Diniz concorrem a 
prêmio de melhores de 2023

O Flumi-
nense tem 
m o t i v o s 
de sobra 
para cele-
brar o ano 

de 2023. Além de ter 
conquistado a Copa Li-
bertadores, e de quebra 
o direito de disputar 
o Mundial de Clubes, 
dois destaques do Tri-
color nesta temporada 
estão entre os indicados 
ao prêmio de melhores 
do ano concedido pela 
Federação Internacio-
nal de História e Esta-
tísticas do Futebol (IF-
FHS): Fernando Diniz 
e Germán Cano.
Diniz concorre na ca-
tegoria melhor técnico 
de clube ao lado de no-

mes como Pep Guardio-
la (Manchester City), 
Carlo Ancelotti (Real 
Madrid) e Luiz Castro 
(Botafogo/Al-Nassr).
Já o artilheiro Cano 
disputa a premiação de 
melhor jogador com o 
inglês Jude Jude Bel-
lingham (Real Madrid), 
Erling Haaland (Man-
chester City), Lionel 
Messi (PSG/Inter Mia-
mi) e Kylian Mbappé 
(PSG), entre outros.
Além da dupla do tri-
color carioca, outros 
representantes brasilei-
ros também concorrem 
no evento da IFFHS. 
Alisson (Liverpool) e 
Ederson (Manchester 
City) concorrem na ca-
tegoria melhor goleiro, 

Vitor Roque (Athleti-
co-PR), Endrick (Pal-
meiras) e Sávio (PSV/
Girona), como melhor 
jogador novo, e Wilton 
Sampaio disputa como 
árbitro.
A lista também tem 
outros dois nome co-
nhecidos no Brasil: o 
português Luiz Castro, 
que comandou o Bota-
fogo antes de ir para o 
Al-Nassr, está entre os 
nomes que disputam 
o prêmio de melhor 
treinador de clube, en-
quanto Sylvinho, brasi-
leiro naturalizado ita-
liano que comandou o 
Corinthians, concorre a 
melhor técnico de sele-
ção, por seu trabalho à 
frente da Albânia.

Novo di-

retor de 

f u t e b o l 

do Vasco, 

Alexandre 

M a t t o s 

desembarcou no Rio de 

Janeiro ontem, terça-

-feira (12). E logo após 

chegar em solo carioca, 

o cartola já iniciou os 

trabalhos e foi conhecer 

a estrutura do clube.

Ao desembarcar, no 

início da manhã, Ale-

xandre conversou bre-

vemente com a im-

prensa para, depois, 

dar início aos traba-

lhos. Questionado so-

bre o motivo para acei-

tar o convite do Vasco, 

Mattos respondeu: ‘O 

gigantismo, o tamanho 

do clube, o desafio pro-

porcional a isso’.

- Sou um profissional de 

desafios grandes e, sem 

dúvida, chego para um 

que é um dos maiores. O 

tamanho da instituição, 

a torcida apaixonada que 

é. Muito motivado, com 

total energia, hoje sou 

um profissional maduro, 

já com 20 anos nessa es-

trada e sem dúvida com 

muita certeza de desem-

penhar um trabalho que 

é o que o torcedor do 

Vasco merece -, disse.

Anunciado na última 

segunda-feira (11), 

Alexandre Mattos este-

ve no escritório da SAF 

do Vasco, na Barra da 

Tijuca, e já participou 

de uma reunião com o 

CEO do clube, Lúcio 

Barbosa. Ele também 

falou sobre a expecta-

tiva da torcida com sua 

contratação.

- Sem dúvida o cari-

nho é legal, mas a res-

ponsabilidade aumenta 

muito. Vou trabalhar 

muito para que as estre-

las, que são os atletas, o 

treinador, elas brilhem 

bastante. Isso que é o 

importante.

Empresário de Gabigol 
confia em renovação 

com Flamengo e nega 
conversas com Corinthians

Flamen-
go e Ga-
bigol ini-
c i a r a m 
a nego-
c i a ç ã o 

para renovação há mais 
de um ano. As partes 
chegaram a um acordo 
envolvendo valores e o 
tempo de contrato no 
mês de outubro, mas o 
documento não foi assi-
nado. Em contato com a 
reportagem do ge, o em-
presário Junior Pedroso 
confirmou acordo para 
o novo vínculo e negou 
qualquer negociação 
com o Corinthians.
O agente de Gabigol 
comentou destalhes da 
negociação e afirmou 
que o acordo foi cele-
brado por representan-
tes do Flamengo, que 
ligaram para os pais do 
atacante, além de cum-
primentarem o jogador 
no CT após selarem o 
acordo verbalmente. 
Segundo Júnior Pedro-
so, Gabi aguarda ape-

nas a assinatura para o 
anúncio oficial.
- Não existe outro ce-
nário. Nós negociamos 
com pessoas sérias. 
Passamos mais de um 
ano negociando com 
Braz e Spindel, com di-
versas reuniões no Rio 
e por telefone. Em ou-
tubro selamos o acordo 
verbalmente. Se isso 
mudou, aguardamos 
uma comunicação por 
parte do Flamengo. Ne-
gociamos com pessoas 
sérias, que cumprem 
acordos - finalizou em 
contato com o ge.
Ao ser questionado 
sobre o interesse do 
Corinthians, Júnior Pe-
droso não negou, mas 
descartou qualquer 
negociação com outro 
clube neste momento 
em função da renova-
ção encaminhada com 
o Flamengo.
- Não abrimos negocia-
ção com o Corinthians 
porque temos uma re-
novação compactuada.

Conheça o zagueiro 
João Victor, alvo do 

Botafogo no mercado 
de transferências

O Bo-
t a fo go 
e s t á 
n e g o -
ciando 
com o 

Benfica a aquisição do 
zagueiro João Victor, 
ex-Corinthians e Atlé-
tico-GO, para a tem-
porada 2024. O clube 
tenta um empréstimo 
do jogador com cláu-
sula de compra, en-
quanto os portugueses 
batem o pé por uma 
compra definitiva.
O defensor de 25 anos 
seria a reposição para 
a saída de Adryelson, 
destaque do Brasilei-
rão de 2023 e que tem 
transferência encami-
nhada para o Lyon, da 
França, clube o qual 
John Textor também é o 
dono majoritário.
- João é um zagueiro 
muito rápido, é destro, 
joga pela direita. Tem 
uma boa saída de bola, é 
alto, tem boa impulsão. 
Não tem muita chegada 
ofensiva, não fez ne-
nhum gol pelo Corin-
thians. Nunca foi muito 
a praia dele - destacou 

Marcelo Braga, setorista 
do Corinthians no ge.
Amadurecimento no 
Dragão
Revelado na base do 
Corinthians, João 
Victor foi emprestado 
pelo clube antes de es-
trear no profissional 
para ganhar rodagem. 
Depois de disputar o 
Paulistão de 2020 pela 
Inter de Limeira, foi 
novamente empres-
tado para o Atlético-
-GO, onde se destacou 
e ganhou experiência 
de Série A.
- Chamou a atenção por 
ser um zagueiro bom na 
bola aérea e rápido, ape-
sar dos 1,87m de altura. 
Ajudou o Atlético-GO a 
fazer um campanha se-
gura no Brasileirão, ga-
rantindo permanência 
e ainda beliscando uma 
vaga na Sul-Americana 
- destacou Guilherme 
Gonçalves, setorista do 
Atlético-GO no ge.
Foi um dos destaques 
da campanha do Atlé-
tico-GO que se man-
teve na série A. Com 
a camisa do Dragão 
foram 35 partidas.

Germán Cano (à esquerda) e Fernando Diniz foram os grandes nomes do Fluminense em 2023 

Montagem: Lance!

Alexandre Mattos conhece sede da SAF 
do Vasco 

Leandro Amorim/Vasco Da Gama

João Victor em Santos x Corinthians na Vila Belmiro

Rodrigo Coca/Ag. Corinthians

Vai começar a disputa: Conheça 
a taça do Mundial de Clubes, 

cobiçada pelo Fluminense

Vai começar a última 
competição oficial do 
calendário esportivo de 
2023. Trata-se do Mun-
dial de Clubes, que será 
realizado entre os dias 
12 e 22 de dezembro, na 
Arábia Saudita. O Flu-
minense embarca em 
direção à Jidá nesta ter-
ça-feira (12) e sonha em 
trazer mais um troféu 
para a galeria do clube, 
A empresa Thomas Fat-
torini Ltd. foi responsá-
vel pelo projeto da taça 
em Birmingham, no 
Reino Unido.
Em 2005, a Fifa decidiu 
reformular o Mundial 
de Clubes. Antes disso, 
tirando a edição especial 
de 2000, o torneio era in-
tercontinental, mas limi-
tava-se a ter as presenças 
do vencedor da Liber-

tadores e do ganhador 
da Champions League. 
Diante disso, o São Paulo 
foi o primeiro detentor 
da taça ao derrotar o Li-
verpool no Japão. 
O troféu do Mundial 
pesa 5,2 kg, tem 50cm de 
altura. Assim, o original 
pertence à Fifa, enquan-
to uma réplica é entre-
gue aos clubes vencedo-
res -  último foi o Real 
Madrid. De acordo com 
a entidade internacional, 
a taça mostra seis pilares 
de prata, representando 
as confederações.
Além disso, a base banha-
da a ouro representa o país 
anfitrião da competição. 
Todos eles seguram um 
globo na forma de bola 
de futebol, que é feito de 
latão, cobre, prata, metal, 
alumínio, cromo e ródio.

Diferenças para o 

troféu de 2000

Vale lembrar que a Fifa 
realizou uma edição di-
ferente do Mundial de 
Clubes em 2000, que 
deu origem cinco anos 
mais tarde ao atual 
formato. No entanto, a 
taça conquistada pelo 
Corinthians era bem 
diferente da atual.
Naquela época, o 
troféu era totalmen-
te prateado, pesava 
4kg e media 37,5cm 
de altura. Nesse sen-
tido, ele continha as 
frases “Campeonato 
Mundial de Clubes da 
FIFA” e “FIFA” e uma 
bola de futebol basea-
da na Copa do Mundo 
de 1998.

Divulgação/Fifa

Taça do Mundial de Clube está em jogo, e Fluminense estreia no próximo dia 18 / Jogada10


